
疲惫！中国女排三连败
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第17届
奥运会

距北京奥运距北京奥运会会开开幕幕
还有还有
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第 17 届奥运会于 1960 年 8 月
在意大利首都罗马举行。

罗马曾获得 1908 年第 4 届奥
运会主办权，但因地震与火山爆发
导致经济萧条而放弃了那次机会。
自 1924 年起罗马曾 3 次申办奥运
会，均未如愿。这次申办成功，罗马
人倍感高兴，他们决心办一届高水
平的奥运会，借以弥补以前未能承
办奥运会的遗憾。

参加本届奥运会的有 84个国
家和地区，共 5396 名运动员，其中
女选手 610 人。民主德国、联邦德
国再次组成联队参加本届奥运会。
鉴于国际奥委会的少数人坚持“两
个中国”的政策，中国奥委会于
1958 年 8 月 19 日宣布退出国际奥
委会，故自本届奥运会起，中国中断
了对奥运会的参与。

在本届奥运会中，曾对某些个
人项目实施兴奋剂检查。马拉松比
赛时，曾对运动员的食物进行抽
查。但在自行车团体公路赛时，还
是发生了意外。丹麦选手詹森在比
赛中从自行车上摔下，经过三个多
小时的急救，后来发现他因服用兴
奋剂过量而无法救治。这是自
1912年马拉松比赛以来，第二位在
奥运会中去世的选手。詹森之死，
令丹麦队以致整个奥运会极为震
惊，同时促使国际奥委会开始重视
反兴奋剂的问题。

本届奥运会首次进行了跨洲的
电视实况转播。

新华社哈尔滨7月11日奥运专电（记者 邹
大鹏 徐宜军）申雪／赵宏博，一个中国花样滑冰
场上最美的神话，然而，这个神话却因为一块冬
奥会金牌而染上了一丝抹不去的遗憾。这对冰
上情侣在接受新华社记者专访时说，作为火炬
手在老家传递最后一棒火炬，他们有了许多新
的感悟，也增添了更多坚持下去的理由。

在谈起他们时，没有人会把他们的名字分
开，这已经成为一种习惯。申雪／赵宏博为中
国夺得了首个双人滑世界冠军，3次世锦赛冠军
和 3 次奥运会铜牌让他们成为冰场上的神话。

然而，一枚奥运会金牌却成为他们和许多“冰
迷”心中最伤的痛。

“2007年就想过退役，但是国家队一直在挽
留，许多‘冰迷’也希望我们能够坚持到 2010年
冬奥会！”申雪说，当初选择离开国家队休息一
段时间也是经过一番思考，毕竟年龄、体力、伤
病和规则修改都有很大的现实障碍，而宏博的
伤病也容易在训练中再受伤，此外，随着年龄增
长，体力也是个很大的问题。所以，何时重返国
家队，两个人现在也一直在商量。

“奥运冠军是每个运动员的最高荣誉，毕竟

心里有遗憾，我们也不想轻言放弃！”申雪说，她
每天都在电视上看火炬传递，看着火炬手传递
的距离不断缩减，他们心里很着急，不知道自己
能够与“祥云”零距离接触多久。这次火炬传递
也让他们对奥运精神有了更多理解，也多了留
下来继续拼搏奥运金牌的理由。

对于各界关注的“祥云婚礼”，申雪说，这次
回哈尔滨主要任务就是火炬传递，时间很紧，

“在奥运火炬冰城传递中完成最浪漫婚礼”的期
望很难实现了，不过，他们一定会在合适的时候
举办一场特别的婚礼，到时会邀请“冰迷”参加。

大二了，暑假去报社实习是新闻学
院的传统，这原本是件高兴事，可是今年
情况特殊，奥运年嘛，那些打算进京“北
漂”的同学可就郁闷了。风声正紧，北京
各大高校的实习生削尖了脑袋往里挤，
将我们这些“外来妹”挡在了门外。

隔壁寝室有一小姐妹是校报记者团
骨干，新闻业务那真是没的说，人又水
灵，可谓人见人爱，花见花开。她那天上
课兴奋地告诉我们，她拿到了记者团的
推荐名额，可以去人民日报实习了。“乖
乖，这下捞到大的了！”旁边的一个河南
老乡小声赞叹着。哪料想，还没来得及
高兴，“噩耗”传来，京师重地现在连地下
室都很抢手，去实习，吃住都成问题。

我有一位死党，青岛人，豪爽，可
爱。大一暑假时候去她家做客，发现青
岛火车站正在改建，死党介绍说“一切为

了奥帆赛”。这回暑假实习，她老早就开
始嚷嚷要去现场采访，让我们好生羡慕。

其实，女生们平时对于体育的关注
度远不及对明星八卦的那份“热忱”。新
闻学院的这片风水宝地呀，那真堪比曹
爷爷笔下的大观园，美女如云不说，还都
身怀绝技，各个称得上是“Gossip Girl”。
可今年的情况却有些反常，女生们的话
题从“圣火传递”到“欧洲杯”再到“采访
奥运”，俨然都成了体育发烧友。

这不禁让我回想起5月31日奥运圣
火到武汉时的情景。那天风和日丽，天
公作美，与我的心情形成了强烈反差，因
为武大双学位考试就在那天。熬夜复习
加上天气燥热，我和同行的两个小姐妹
都面如死灰，无精打采。好不容易“爬”
到了汽车站，一下子被吓（武汉话念he）
住了，那真是“人山人海，彩旗飘飘”，原

来是大学生们自发为奥运圣火助威呢。
“这还不到7点呢，不至于吧？”旁边的小
姐妹哀鸣一声。随后，我们也加入了浩
浩荡荡地挤公交大军中，把为考试“预
留”的最后一点力气也消耗掉了。

奥运来了，全国人民都为之沸腾。
不过，我和我的姐妹们都有一个想法，不
是“中国必胜”的豪言壮语，也不是“添金
夺银”的雄心壮志，就是一个“享受奥运”
的游戏心态。

奥运之于世界，是千年东方文明向
西方敞开心扉的微笑；奥运之于中国，是
改革开放后我国展示风采拥抱世界的壮
举；奥运之于我们，则是一场值得尽情挥
洒青春与激情的体育盛宴。奥运，我们
来了！ 华中科技大学 郭佳佩

唧唧喳喳说奥运

奥琳：奥运会作为全球最大的体育
常规赛事，不知道咱们今年的奥运会在
全球会有多少观众呢？

皮亚：北京奥林匹克转播有限公司
高级行政官雅尼斯表过态，2000年悉尼
奥运会的电视转播观众为 34 亿人次，
2004年雅典奥运会达到 39亿。而北京
奥运会的全球收视人数将突破40亿，创
造新的纪录。

奥琳：呵呵，那咱们北京奥运会成了
真正意义上的全球大事了。

皮亚：还有更新鲜的呢！北京奥运
会的转播将首次全部采用高清晰度电视
标准制作传输电视节目，首次通过互联
网、手机等新媒体平台转播等，咱们北京
奥运会将见证奥运转播史上的多个第一
次！

奥琳：是吗，那真是太好了！
皮亚：不仅如此，咱们中国团队的力

量也加强了：北京奥林匹克转播有限公
司已经和来自世界各地的 34个电视信
号制作队伍签订了协议，其中15个团队
来自中国，他们将负责乒乓球、排球、足
球、羽毛球、篮球这 7 个大项的转播工
作。

奥琳：据我了解，现代奥运会诞生于
1896年，但与电视拉上关系却是在 1936
年的柏林奥运会上，组委会在主办城市
——柏林市中心的一些商店安装了闭路
电视，以电影摄影的方式进行拍摄后再
对外传输。统计数据显示，德国当时的
收视人数达到了史无前例的 16.2万人；
到了1948年，第十四届奥运会在英国伦
敦举行。这次奥运会上，大约有50万英
国人从屏幕上看到了比赛场面，观众十
分踊跃。

皮亚：50万观众还叫“踊跃”啊？
奥琳：那可是在1948年啊。到1984

年洛杉矶奥运会，开幕式就至少有 6亿
观众了。如今，绝大多数人是通过电视
来观赏奥运会比赛的。

皮亚：嗯，上个世纪中期随着奥运会
花费的急剧增加，国际奥委会已经濒临
破产，可以说，是电视转播拯救了奥运
会。

奥琳：那
还等什么，快
回家看奥运频
道吧！

人人都看奥运会

卡卡：贝氏在说谎
新华社里约热内卢7月10日奥运专电

（记者 杨立民）正在巴西养伤的卡卡 10日
通过新闻助理发表声明，反驳意大利总理
贝卢斯科尼的说法，表示自己多次公开声
明愿意代表巴西国奥队参加北京奥运会，
现在仍然坚持这一立场。

贝卢斯科尼 10 日在日本会见巴西总
统卢拉前对巴西记者说，卡卡自己不想参
加奥运会，因为他现在很疲劳。

卡卡重申，他从来没跟前任老板贝卢
斯科尼谈过足球的事，不让他参加巴西国
奥队的是现任AC米兰俱乐部代主席加利
亚尼。此外，那天他也没办法跟贝卢斯科
尼对话，因为他正在日本出席八国集团首
脑会议。

巴西足协本来计划征召卡卡、罗纳尔
迪尼奥和罗比尼奥三名超龄球员加入国奥
队，争取夺得北京奥运会冠军，打破巴西从
未得过奥运足球冠军的尴尬纪录。但由于
AC米兰的抵制，主教练邓加在7日公布的
国奥队名单中没有列入卡卡。

7月11日，中国香港队车手黄金宝在个
人计时赛中。当日，第七届环青海湖国际公
路自行车赛在青海省西宁市拉开帷幕，来自
17个国家和地区的129名车手参赛。黄金
宝11日表示，环湖赛是他备战北京奥运会的
重要内容。

尽管已将重心放在了场地自行车赛上，
但是黄金宝认为来参加环青海湖公路自行
车赛仍然很有必要。他说，场地和公路自行
车有相通之处，尤其是参加场地中长距离比
赛的运动员，其实也是需要一些公路训练
的，这对于提高体能和耐力会有所帮助。

新华社记者 嘎玛 摄

新华社日本横滨 7 月 11 日奥运专电（记者
孙巍 王镜宇）世界女排大奖赛总决赛 11日开始
第三轮比赛的争夺，疲态尽显的中国女排以1︰3
不敌排名世界第一的巴西队，遭遇三连败。

中巴两队此前在大奖赛分站赛中曾有两次
交锋记录，结果双方各胜一场。中国队在宁波主
场 3︰2力擒对手，巴西队则在澳门站以 3︰0扳
回一城。

由于 10 日与古巴之战的变阵效果并不明
显，中国队当天的首发阵容再次回归正常。王一
梅、李娟担任主攻，赵蕊蕊、薛明司职副攻，二传
冯坤，接应周苏红，自由人张娜。

两战皆负的中国队希望打出自己的技战术
水平，但比赛开始后却迟迟不能进入状态。巴西

队在第一局的中段打出了 6︰0的得分高潮，将
比分扩大为19︰11，此后陈忠和用魏秋月替下状
态一般的冯坤，中国队的进攻略有起色，薛明的
连续得分一度帮助中国队将比分追至18︰23，但
巴西队玛莉的强攻和杨昊的发球失误还是让中
国队以18︰25丢掉首局。

中国队在第二局依然找不到状态，在 6︰8
进入第一次技术暂停后，巴西队将比分扩大为
14︰9，此后冯坤再次出场，但巴西队的得分势头
不可阻挡，特别是副攻手奥利维拉有如神助，帮
助巴西队再下一城，此局中国队仅得到 16 分。
不过，局面落后的中国队在第三局却突然来了感
觉，马蕴文替换赵蕊蕊出场打乱了巴西队的防守
布局，让中国队进攻趋于流畅。

经过一段胶着状态后，中国女排率先拿到局
点，并凭借薛明和杨昊的双人拦网以 25︰21扳
回一局。第四局初始阶段中国队士气旺盛，但是
巴西队在第二次技术暂停后连得5分稳住阵脚，
逐渐拉开了比分差距，并以 25︰18结束了全场
比赛。

陈忠和：相信奥运表现会更好
新华社日本横滨7月11日奥运专电（记者 孙

巍 王镜宇）中国女排主教练陈忠和11日在日本横
滨表示，虽然大奖赛战绩不尽如人意，但经过调
整，相信女排在北京奥运会时表现得会更好。

陈忠和在当天进行的中巴之战结束后接受国
际排联专访时说，现在距北京奥运会尚有不到一
个月的时间，它足以保证中国队恢复到比较理想
的状态。陈忠和透露，总决赛结束后，中国队首先
要确定奥运会参赛名单，然后要对队员进行体能
和心理两方面的调整。

回顾大奖赛末期和总决赛的三场比赛，陈忠
和指出，中国队近期表现不能让人满意，比赛暴露
出很多问题，从澳门站开始，中国队的进攻变得疲
软，队伍缺乏稳定性，场上表现时好时坏。

不过，展望北京奥运会比赛，陈忠和还是面带
微笑地表示：“相信我们能够取得好的成绩。”他
说，2004年夺得雅典奥运会冠军之后，国人对女排
的期望值一直很高，北京奥运会中国女排主场作
战，压力很大，希望队员们能够放下包袱，不要过
多地考虑结果，尽量打好每一场比赛。


